

EN DIRECT DES STATIONS

LE MIEUX, C'EST D'EN PARLER

Une ouverture des cures thermales possible mi-avril

Alors qu'une curiste a déposé une pétition pour demander d'accélérer l'ouverture des cures thermales en France, la FFCM (Fédération française des curistes médicalisés) se dit optimiste quant à une reprise mi-avril.

Une pétition a été déposée le 5 mars dernier sur le site du Sénat pour solliciter la « réouverture urgente des établissements thermaux ». Nathalie Gaboyer, qui doit suivre cette année sa première cure, a mené cette initiative, qui a vu le jour au sein du groupe Facebook « Curistes de France », géré par l'Officiel du Thermalisme.

Faire porter la voix des curistes en souffrance

Pour Nathalie Gaboyer, il s'agissait de répondre à la nécessité de « faire quelque chose ». La mise en ligne de la pétition est ainsi motivée par les **souffrances physiques et psychologiques exprimées par les curistes**. Mais aussi par la situation économique particulièrement préoccupante des établissements thermaux.

« Les curistes sont démoralisés et consomment de plus en plus d'anti-douleurs, d'antiinflammatoires, d'anti-dépresseurs, etc. Beaucoup de personnes sont d'ailleurs en souffrance psychique et se trouvent esseulées. Ce sont des soins à part entière. Pourquoi sacrifier ce pan de la médecine, parce que c'en est une, même si on ne nous bourre pas de médicaments! », s'interroge la primo-curiste. « C'est également le **seul secteur remboursé par la CPAM qui n'est pas en service** alors que les mesures sanitaires sont drastiques et qu'aucun cluster n'a été déploré lors de la courte réouverture en 2020. Économiquement parlant, c'est une vraie catastrophe, mais aussi humainement pour les curistes et les salariés du thermalisme. »

Afin de faire porter la voix des curistes le plus loin possible, Nathalie Gaboyer a d'ailleurs envoyé des **messages aux établissements thermaux, au Premier ministre ou encore au ministre de la Santé**. « J'ai ratissé large. Je sais que je ne suis pas la seule à solliciter le gouvernement, mais si nos dirigeants voient que les choses bougent un peu partout, peut-être que cette ébullition diffuse favorisera la réouverture. »

Vers une réouverture des thermes mi-avril

L'instigatrice de la pétition s'est même entretenue avec Jean-Pierre Grouzard, président de la FFCM (Fédération française des curistes médicalisés). Celui-ci s'est révélé intéressé par l'initiative. « Cela montre que les curistes veulent reprendre les cures thermales en assez grand nombre. Ce qui correspond avec les retours que nous avons de notre côté : beaucoup se plaignent de ressentir les effets négatifs sur leur santé. L'aspect positif, finalement, c'est que beaucoup ont ainsi pu mesurer les bénéfices de la cure thermale. »

Le président de l'association explique aussi qu'une convergence d'initiatives a vu le jour autour du thermalisme dans le sens d'une réouverture rapide. Il se montre d'ailleurs optimiste : « Je pense qu'une réouverture à la mi-avril est un objectif tout à fait possible. On pourrait avoir un retour des pouvoirs publics sur une date d'ouverture d'ici une semaine. En comptant les délais de remise en service des centres thermaux, la mi-avril me paraît raisonnable, d'autant que cela coinciderait avec la fin éventuelle du couvre-feu. »

Cette hypothèse serait ainsi sur la table, et découlerait notamment de l'**action des élus des villes thermales et du CNETh (Conseil national des établissements thermaux)**, organisme représentant les
professionnels du thermalisme. Jean-Pierre Grouzard se veut toutefois prudent au vu de l'instabilité
de la situation sanitaire.

© Robert Kneschke